
日 時 令和6年6月3日（月）午後7時00分～午後8時25分
場 所 勝山市教育会館
出席者 86名

Q：質問 A：回答

勝山地区（西） 市長と語る会 議事要旨

１．元禄線放水路工事について
Q：元禄線放水路工事の進捗状況は。また工事の成果はどれくらいか。
A：放水路工事は今年度で終了予定である。歩道の改修はまだ時間がかかる。元禄線の放水路について
は、立石放水路と2本に分けたことにより、それぞれ10トンの水を逃がす効果がある。詳しい資料がある
のでホームページで公開していきたい。
２．市の起債について
Q：市は借金を重ねているが、これからどれくらい財源が残るのか。

A：地方公共団体は自己資金の他に起債を抱えており、それには補填を受ける制度がある。勝山市は裕福
なまちではないが、健全な財政を維持している。一時的に借入が増える時期もあるが、きっちりと返して
いく計画を立てている。

３．ライドシェアについて
Q：ライドシェアについて新聞に載っていたが、市としてどのように考えているか。

A：新聞に掲載があったのは、タクシー会社の管理により運行されるライドシェアになるが、市内のタク
シー会社は現時点では取組むところはない。ただ、２次交通については今後取組む必要があると認識して
おり、国の規制緩和を見ながらバス以外の移動手段について検討していきたい。

４．老人会の補助金について

Q：老人会への補助金が上がったことを聞いてありがたいが、用途が決まっており使い勝手が悪いのでど
うにかならないか。

A：補助金については、単費も入れているが多くは国庫補助である。国庫補助の部分は自由にできない
が、単費の部分で調整できないか検討させていただく。

５．空き家について

Q：独居老人が亡くなり家族が県外にいる場合だと、空き家の修理も取り壊しもできない状況が続いてい
る。能登半島地震でも空き家の倒壊について問題があったと思うが、市で対処できないか。

A：市内全体で空き家は約500軒あるが、私有財産であり手が出しにくい問題がある。危険空き家について
はルール付けがあり、それに対応して取組みを進めている。相続等の問題もあり難しいところもあるが、
危険かどうかを一つの基準として取組みを強化していきたい。

６．避難所としての教育会館について
Q：勝山地区では教育会館のホールが避難所になっているが、７地区が全て入れるのか疑問である。こど
も会館を改修する上で避難所についても考えていただきたい。

A：こども会館にはホールを現状と同じ形で残す予定である。ただ全ての地区の人が入るのは困難であ
る。現在は備蓄品を増やす方向で準備し避難所の強化を図りたい。
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７．敬老会について
Q：昨年コロナが縮小したのにも関わらず、勝山地区の敬老会は中止となった。市の70周年記念行事と重
なり会場がとれないため中止となったと聞いた。これは行政と相談して決めたのか不明だが、会場や日時
を変更するなりできたと思う。また会場は譲り合っていくべき。

A：敬老会の開催については市で判断していない。基本的にはまちづくり会館や実行委員会の判断であ
る。会場を全て市が押さえているかは確認したい。

８．地域おこし協力隊の定着について

Q：地域おこし協力隊はこれまで10人ほど就任しているが、勝山には一人も残っていない。他の地域では2
～3割の定着があると聞く。もっと若者が定着できるようサポートが必要だと思う。また、活動報告会は
オンラインではなく対面開催が良いと思う。

A：地域おこし協力隊の定着率が低いのは確かで、個々の事情があるとは思うが、一人でも残ってもらえ
るように行政のサポートなど考えていきたい。報告会についてはリアル開催も考えていきたい。

９．こども会館について

Q：教育会館は会議室が多く、人が集まりやすい。子どもが少なくなっているのにこども会館に改修する
のは無駄ではないか。計画を中止にして現状のままにしてほしい。

A：こども会館にはホール機能は残し、市民会館の２階フロアは全て会議室となる。少子化の中で無駄だ
というご意見もあるが、こども会館を活用し、子育て支援の拠点として高校生までが集まれるような施設
としたい。屋内遊技場も作りたい。良い施設となるよういろんなご意見をいただきたい。

10．落語家の招待について
Q：新幹線行事の際、春風亭愛嬌さんという落語家と一緒に落語をやった。この方は福井県立大学の一期
生で東京勝高会が幔幕を提供したそう。幔幕には恐竜が描かれており勝山にぴったりだと思った。市制70
周年記念事業でその方を呼ぶようなプログラムは作れないか。
A：市制70周年記念事業の中には入れられないかもしれないが、来年以降に向け相談してみたい。
11．平泉寺御開帳のイベントについて

Q：以前、平泉寺で姫神というアーティストがコンサートを行い、素晴らしかった。来年の平泉寺御開帳
の際もぜひ来ていただきたい。市から働きかけてほしい。

A：来年の平泉寺御開帳では、雅楽の東儀さんがコンサートをすると聞いている。残念ながら姫神のコン
サートはしないが、東儀さんのコンサートは市民会館でも行いたいと思うのでぜひ来ていただきたい。
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